

Druelle Balsac



N°9
JANVIER
2021



« l'édito »



Cette année 2020 aura marqué les esprits. Le confinement géré différemment suivant les pays, nous a privé du lien social et nous a isolé de nos familles et de nos amis. Côté positif, il nous a permis de retrouver les valeurs essentielles, des choses simples, qui sont la base de notre vie. Nous avons eu le temps de réfléchir et de nous préparer à demain. L'année 2019 s'était achevée avec l'incendie de la mairie, puis en mars 2020 le nouveau conseil municipal a pris ses fonctions en pleine période de confinement et a dû se mettre à l'œuvre rapidement. Les divers changements dans le fonctionnement de nos écoles ont montré aux familles l'implication de tout le personnel communal, des enseignants et des élus.

2021, la reconstruction de la mairie, la construction de la résidence seniors et l'aménagement du parking de l'école au Bouldou sont autant de chantiers qui nous attendent. À ceux-ci viendront s'ajouter d'autres projets.

Je vous souhaite donc avec l'ensemble du conseil municipal une bonne santé et une BONNE ANNÉE 2021.

Patrick Gayrard

SOMMAIRE

L'édito	P 2
Vie municipale	P 3 à 6
Druelle Balsac Actu	P 7
Infos Agglo	P 8 à 9
Vie sociale	P 10 à 11
Rétrospective	P 12
Culture et patrimoine	P 13
La biodiversité	P 14 à 15
En bref	P 16

INFOS MAIRIE

Secrétariat de mairie

Horaires d'ouverture au Bouldou

- > Du lundi au vendredi :
8h30 - 11h30
et 13h30 - 17h30
- > Le samedi : (à date paire)
9h30 - 11h30

Contactez le maire ou un adjoint en cas d'urgence.

Tél. 05 65 69 36 40
mairie@druellebalsac.fr
Site internet :
www.druellebalsac.fr

Vie municipale



Passage de relais à l'accueil du secrétariat de mairie

M. le Maire et son conseil municipal souhaitent la bienvenue à Isabelle GUIGUE qui remplace Jasmine MERLE depuis le 15 octobre 2020. Nous souhaitons plein de réussite à Isabelle dans ses nouvelles fonctions.

Nous tenons également à remercier Jasmine MERLE pour son implication, son sourire et son sens de l'accueil.



Vie municipale INFOS

Principales délibérations du conseil municipal

Adoption du règlement intérieur 2 juillet 2020

Extrait du règlement intérieur portant sur l'engagement des élus

«Conscient du caractère laïc de leur mandat, chaque membre du Conseil Municipal s'engage à représenter l'ensemble de la population, dans le respect de la liberté d'expression et d'opinion, sans discrimination d'aucune nature (religieuse, sociale, etc.) et veillera de manière intransigeante au respect des valeurs de la République : liberté, égalité, fraternité et laïcité.

Il s'engage à déclarer au maire toute situation susceptible d'entraîner un conflit d'intérêt entre sa fonction d'élu et sa vie professionnelle, associative ou personnelle (profession d'un membre de sa famille, activité commerciale d'une entreprise avec laquelle il entretient un lien, action d'une association dont il est membre, etc.).».

Projet polygone/commune de Druelle Balsac : construction de 18 pavillons locatifs à destination des seniors. Bail à construction - 2 juillet 2020

Monsieur le Maire expose que le permis de construire a été obtenu le 04 mai 2020.

Réalisation par POLYGONE du lancement de l'appel d'offres dans le cadre du respect de la réglementation et des travaux de construction.

Location des salles communales, du matériel : règlement intérieur et tarifs - 2 juillet 2020

Associations :

- Mise à disposition gratuite des salles et des équipements aux associations communales.
- Location possible aux associations extra communales, établissements scolaires (dans la limite des disponibilités, une association communale étant prioritaire), la commission «associations-social» étudiera les nouvelles demandes.

Particuliers :

- Location des salles UNIQUEMENT aux personnes majeures habitant la commune.

Entreprise ou comités divers :

- Location d'une salle ou du matériel possible (dans la limite des disponibilités, une association communale ou un habitant de la commune est prioritaire).

Renouvellement matériel 3 septembre 2020

Achat d'une tondeuse

HUSQVARNA P525D TONDEUSE FRONTALE 4RM / 25CV COMBI 132, 132cm Mulching + éjection arrière pour un montant de 20200 € TTC, reprise de l'ancienne tondeuse SHIBAURA CM 214 1550 H en l'état 6500 €, soit un investissement de 13700 € pour la commune.

Modification du lieu de séance du conseil municipal 5 novembre 2020

Désignation d'un lieu de séance du conseil municipal à titre dérogatoire à la salle d'animation du Pas.

M. le Maire propose, à titre dérogatoire, pendant toute la période de reconstruction de la mairie au Bouldou, de fixer le lieu de séance du conseil municipal à la salle d'animation du Pas afin de garantir le principe de neutralité, d'offrir les conditions d'accessibilité et de sécurité aux élus et au public, jusqu'au 31 décembre 2022.



Balsac



Druelle

Vie municipale INFOS

Info élections départementales et régionales

En raison de la situation sanitaire, les élections départementales et régionales qui devaient avoir lieu en mars 2021, sont reportées en juin 2021.

FIBRE : démarchages abusifs

Nous souhaitons attirer votre attention sur le démarchage de sociétés vous proposant, entre autre d'établir un diagnostic ou un audit afin de vous accompagner à l'arrivée de la fibre. Or, aucune préparation n'est à effectuer pour la mise en service. Ces sociétés profitent de ce dispositif pour vous vendre des services qui ne sont pas nécessaires.

N'hésitez pas à contacter votre opérateur pour avoir plus d'informations.

Rendez-vous sur le site web de la commune : les associations

Les associations de Druelle Balsac sont nombreuses et contribuent très activement à la vie de notre commune. Vous les retrouverez toutes sur le site :

www.druellebalsac.fr

Rubrique «Vie quotidienne» puis «Vie associative»



The screenshot shows the website for Druelle Balsac. At the top left is the logo with the text 'Druelle Balsac' and 'entre coussé et vallée'. Below the logo is a navigation bar with tabs: ACCUEIL, DECOUVRIR, VIE MUNICIPALE, VOS DEMARCHES, VIE QUOTIDIENNE, and AGENDA. Under 'VIE QUOTIDIENNE', there is a grid of menu items: Numéros d'urgence, Ecoles, Centre de loisirs, Petite enfance, Bibliothèque, Professionnels, Vie associative (highlighted in green), and Transport en commun. Below this is a section titled 'VIE ASSOCIATIVE : Sports collectifs' with a list of activities:

- Sports collectifs
- Gym
- Arts martiaux
- Activités pleine nature / Cyclo
- Culture
- Arts créatifs
- Comité des fêtes
- Petite enfance / Centre de loisirs
- Modélisme
- Séniors
- Pêche / Chasse
- Solidarité
- Associations de quartiers
- Divers

LA RENTRÉE SCOLAIRE DANS LES ÉCOLES DE DRUELLE BALSAC

Les écoles de Balsac et Druelle

La rentrée des classes s'est faite le 1^{er} septembre 2020 à l'école Paul Cayla, qui accueille cette année 220 élèves répartis dans 10 classes et à l'école François Pons, 67 enfants dans 3 classes.

La période estivale a permis de finaliser les travaux de rénovation thermique avec la pose d'isolation et le renouvellement des menuiseries, pour l'école de Druelle.

La reprise des enseignements, dans le contexte de l'épidémie de la Covid-19, s'est faite avec des protocoles sanitaires exigeants : sens de circulation, limitation du brassage entre les classes, lavage réguliers des mains, nettoyage et aération des locaux plusieurs fois par jour.

Depuis la rentrée des vacances de Toussaint, le port du masque est devenu obligatoire pour les enfants à partir de l'âge de 6 ans. Une réorganisation des services de cantine pour permettre de bien nettoyer entre chacun des 3 services pour Druelle a également été instaurée.

Beaucoup de règles à appliquer et respecter au quotidien, que ce soit pendant les temps de classe avec les enseignants ou sous la surveillance des ATSEM lors de la garderie et de la cantine.

L'équipe municipale tient à souligner et à remercier chaleureusement le personnel communal et les équipes enseignantes, pour leur investissement et leur implication quotidienne dans l'application des protocoles sanitaires.

Pour Balsac, les réunions du conseil municipal des enfants ont repris au mois de septembre à la grande joie des enfants élus, après une longue période d'interruption due à la crise sanitaire. Leur motivation va permettre la reprise des projets tels que la fabrication et l'installation d'une boîte à livres dans la commune et un regroupement de plusieurs écoles à Capdenac prévu en avril 2021 sur le thème d'une « journée solidarité ».

Toutes les ATSEM sont polyvalentes et ont des missions très diverses. Elles n'ont pas toutes les mêmes horaires ni les mêmes postes. Afin d'être repérées par les enfants, familles et équipes enseignantes, chacune a un poste qui s'adapte au rythme de la journée et des écoliers. Elles sont présentes au côté des enfants en classe, lors des temps de garderie, au moment de la cantine, sur des temps de repos et de sieste ou encore pour le ménage.

Si certaines ATSEM sont présentes depuis plusieurs années, de nouvelles personnes ont intégré l'équipe faisant suite à des départs.



Séverine



Jocelyne



Alyssa



Anaïs



Audrey



Cécilia



Christine



Emma



Magalie



Monique

PHOTOS ATSEM

Balsac : Jocelyne et Séverine.

Druelle : Alyssa, Anaïs, Audrey, Cécilia, Christine, Emma, Magalie, Monique et Samira (absente sur les photos).

Druelle Balsac ACTU

BILAN DES PRINCIPAUX TRAVAUX - PROGRAMME 2020			
Opérations	Travaux commandés mais non réalisés ou en cours (TTC)	Travaux réalisés (TTC)	Observations
Grands chantiers			
OPÉRATION « CŒUR DE VILLAGE » DE BALSAC Entreprises EIFFAGE GS / FERREIRA / ARBO PARC		367 590 €	
RÉNOVATION ÉNERGETIQUE DE L'ÉCOLE DU BOULDOU (2019/2020) Entreprises ROUERQUE ALU / BELET ISOL / AGV FLOTTES / MIDI THERMIQUE		505 832 €	
Voirie (marché COLAS)			
Campagne «PAT» (réparation de chaussée au «point-à-temps»)		23 221 €	
Campagne «Nids de Poules»		5 316 €	
VC n°4 de la RD 994 vers Druelle village		14 329 €	
Impasse rue des Césars au Bouldou		1 565 €	
VC n°21 busage fossé entre Anglade Haut et Bas		12 755 €	
Reprise enduits trottoirs Roches Plantées et Combes Bouldou		19 995 €	
Hameau de Pessengue (GE+enduit) / Lagarrigue (enduit)		3 158 €	
<i>sous total I TTC</i>		80 339 €	
Travaux divers Chemins Ruraux et VC (ent. COSTES de Mouret)			
Campagne «curage fossé / dérasement accotements» + petits travaux divers		15 929 €	
Enrochement pour réparation d'un éboulement du chemin de Banès (Balsac)		16 034 €	
Réfection de Chemins Ruraux : Location nivelleuse + cylindre	4 680 €		Réalisé avec le concours des agriculteurs de la commune
<i>sous total II TTC</i>	4 680 €	31 963 €	
Ouvrages d'art - espaces publics - divers			
AUGLANS / EIFFAGE - Réparation du PONT d'AYSSENS		103 120 €	Co-maîtrise d'ouvrage avec la commune de Moyrazès
E.T.P.L. & V. - Le Pas : revêtement VC n°62 entre RD 626 et RD 994		13 956 €	
FERREIRA - Réfection des WC publics ancienne mairie Balsac	10 692 €		Travaux en cours
N. MAYRAN - Salle fêtes du PAS barrières bois / tampon / pose escalier / divers	7 711 €		Travaux reportés en janvier / février 2021
HMS JP MAZENQ - Salle fêtes du PAS escalier métal extérieur	5 484 €		Travaux reportés en janvier / février 2021
N. MAYRAN - Réparation escalier d'accès au cimetière Saint-Clément	600 €		Travaux reportés en janvier / février 2021
N. MAYRAN - Stade Bouldou - escalier d'accès	8 873 €		Travaux reportés en janvier / février 2021
NEOVIA - Colmatage fissures enrobés (Bouldou / Bastides / Druelle)	7 980 €		Travaux reportés en mars 2021
<i>sous total III TTC</i>	41 340 €	117 076 €	
TOTAUX TTC	46 020 €	1 102 800 €	
VOIRIE et CHEMINS RURAUX	12 660 €	126 258 €	
BÂTIMENTS	-	505 832 €	
AMENAGEMENT ESPACES PUBLICS DIVERS	33 360 €	367 590 €	
OUVRAGES D'ART	-	103 120 €	
TOTAL GÉNÉRAL T.T.C.	1 148 820 €		



Infos Agglo

Pour soutenir les commerçants du territoire en cette période de crise sanitaire, Rodez Agglomération a validé un soutien financier pour la mise en œuvre de la plate-forme web «MA VILLE MON SHOPPING». Cette plateforme de vente en ligne permettra aux commerçants qui le souhaitent d'accéder à la vente sur internet et d'être soutenus dans cette démarche. Alors rendez vous sur **MA VILLE MON SHOPPING**, une nouvelle façon de consommer local.



Église Saint-Clément

Le service du patrimoine de Rodez Agglomération a réalisé un reportage vidéo, sur l'église Saint-Clément de notre commune. Ce reportage de Jean-Philippe SAVIGNONI et Diane JOY, présente l'histoire de cette chapelle qui s'avère être la plus ancienne de l'agglomération ruthénoise.

La vidéo est consultable sur le site internet de la commune ou sur le site internet de Rodez Agglomération.



Sacs poubelles noirs et jaunes

La permanence du Point Info Tri est installée au centre technique communautaire de Rodez Agglomération (39, impasse Abel Lafleur à Rodez) joignable au 05 65 73 83 23. Un agent du tri vous reçoit tous les vendredis après-midi de 13h30 à 17h30.

Vous pourrez retirer vos sacs poubelles (avec un justificatif de domicile), acheter un composteur, vous informer sur le tri sélectif, obtenir un autocollant «stop pub» ou encore vous renseigner pour adopter des poules, etc.



Le Point Info Séniors

C'est un lieu d'accueil, d'information, d'écoute, d'orientation et d'accompagnement pour les personnes âgées ou leur entourage. Vous pouvez notamment les solliciter pour tous les besoins liés au soutien à domicile : aide à domicile, portage de repas, téléassistance, adaptation du logement, etc.

Vous pouvez contacter directement Madame Florence PEGUES, l'assistante sociale du Point info Seniors dont dépend la commune de Druelle Balsac. Elle est joignable à la maison des associations au 15, avenue Tarayre - 12000 Rodez, par téléphone au 05 65 78 04 31.

Infos Agglo

Le transport à la demande (TAD) sur notre commune

Circuits et Horaires du Secteur Druelle Balsac

Vous habitez la commune de Druelle Balsac et à plus de 500 mètres d'un axe ou d'un arrêt de bus desservi par une ligne régulière, le TAD Liberté est fait pour vous !

Le véhicule vient vous chercher :

- Soit à l'arrêt collectif le plus proche de chez vous,
- Soit à votre domicile si celui-ci est situé à plus de 250 mètres d'un arrêt collectif.

Il vous dépose ensuite à la destination de votre choix parmi les arrêts de bus suivants :

- Le Bouldou (à Druelle),
- Le Mail (à Rodez/Bourran),
- Place Foch (à Rodez),
- Gare SNCF (à Rodez),
- Place de l'Église (à Balsac).

Et inversement pour le voyage retour.

Du lundi au samedi, deux allers/retours par jour vous sont proposés (sauf jours fériés).

- **Allers** : départ de l'arrêt collectif le plus proche de chez vous pour une arrivée à Rodez ou au Bouldou ou place de l'église à Balsac à 9h00 et à 14h00.
- **Retours** : départ de Rodez ou du Bouldou ou place de l'église à Balsac à 11h00 et à 16h30 pour revenir à l'arrêt collectif le plus proche de chez vous.

Réservez votre trajet

Pièces à fournir à l'agence Agglobus :

- Copie de la carte d'identité,
- Justificatif de domicile (loyer, EDF...) de moins de 3 mois,
- Photo d'identité.

Elle est validée dès réception des justificatifs par courrier à l'agence Agglobus.

Votre déplacement

Le TAD est un service qui fonctionne uniquement lorsqu'une réservation a été faite. Toute réservation doit s'effectuer au plus tard la veille du déplacement avant 17h.

Pour utiliser le transport à la demande, vous devez obligatoirement être inscrit au service. L'adhésion et la réservation peuvent s'effectuer directement via le site Internet «Agglobus» en téléchargeant le formulaire d'inscription au TAD, par téléphone (0800 00 79 50) ou directement à l'agence (6, boulevard Gambetta - 12000 Rodez).

Votre adresse de prise en charge, le nombre de passagers, le jour et l'heure de votre déplacement vous seront alors demandés.

Tarifs

Pour accéder au service de TAD, vous devez être muni d'un titre de transport en cours de validité :

- 1 voyage TAD = 2 € (vendu à bord des véhicules TAD),
- 10 voyages TAD = 20 € (vendu à bord des véhicules TAD et à l'agence Agglobus et sur internet pour les détenteurs d'une carte Agglobus nominative).

Vous pouvez également bénéficier de ce service avec :

- Un Pass Mensuel en cours de validité,
- Un Pass Annuel en cours de validité,
- Un Pass Jeunes en cours de validité (uniquement le mercredi après-midi, le samedi et durant les vacances scolaires).



Vie sociale

Activités des centres de loisirs

La cazelle aux loisirs

Le fonctionnement de la **Cazelle aux loisirs** a été un peu chamboulé en cette année 2020. En effet, suite à l'incendie de la Mairie en décembre 2019, les locaux du centre de loisirs ne sont plus accessibles. Il a donc fallu se réorganiser afin de pouvoir maintenir un accueil de qualité auprès des familles. Nous avons pu utiliser les locaux de l'école en attendant les préfabriqués mis à disposition par la mairie.

Le samedi 7 mars a eu lieu le « Festival du Jeu » annuel mis en place par les parents bénévoles de la Cazelle aux loisirs, ainsi que les enfants fréquentant le centre. Le thème de cette journée était le cirque, avec :

- des jeux créés par les enfants du centre de loisirs pendant les vacances scolaires de février,
- une initiation aux pratiques circassiennes avec Valérian Laude,
- un stand jeux de société animé par l'association Jeux Vadrouillent,
- un spectacle de théâtre présenté par les enfants de l'école de Druelle en partenariat avec la Cazelle aux rires,
- des jeux géants, ...

Cette journée a réuni pas moins de 250 personnes, toutes générations confondues. Pour la première année, les ados accompagnés d'un adulte ont mis en place une buvette.

Ensuite, à partir du 17 mars tout comme l'école, le centre de loisirs a fermé ses portes compte tenu de la pandémie de la Covid-19. Pendant les vacances scolaires de printemps, et sur demande de la municipalité, la Cazelle aux loisirs a assuré l'accueil des enfants de professionnels prioritaires.

À partir du 11 mai, le centre de loisirs a pu rouvrir, en accueillant les enfants, tout en respectant les protocoles sanitaires en vigueur.

Cet été, le thème du programme était les 4 éléments (terre, eau, feu, vent) et l'astronomie. La Cazelle a accueilli en moyenne 46 enfants par jour en juillet et 29 en août. Ils étaient divisés en groupes afin d'éviter une possible propagation du virus. Et une sortie par semaine a été proposée : parc de Vabre, accrobranche à Combelles, lac de Pont-de-Salars, activité pêche, Jardin des bêtes, cinéma, parc de Rodez, parc de la Peyrade à Rignac, ...

Cet automne, un week-end au Futuroscope a été proposé pour les enfants de la Cazelle aux loisirs de Druelle, des Gastadous de Balsac et du centre de loisirs de Saint-Cyprien, au total 57 enfants ont participé à ce séjour.

Nous vous rappelons que vous pouvez suivre les informations du centre de loisirs sur le site internet www.lacazelleauxloisirs.fr et sur facebook « La Cazelle aux Loisirs-Druelle ».



Vie sociale

Activités des centres de loisirs



Les Gastadous

Été 2020

Malgré la pandémie de la covid 19, cet été trente-six enfants sont partis en séjours avec les Gastadous.

À St-Georges-de-Luzençon, les 6-9 ans ont pu profiter d'activités comme la baignade, la visite des caves de Roquefort et de la Couvertoirade, accro-roc et spéléologie.

Les 10-12 ans sont partis à Najac et ont passé 4 nuits sous la tente pour découvrir des activités de pleine nature : accrobranche, canoë, bike and run, course d'orientation, visite de Cordes sur Ciel et de Najac.

Quant aux jeunes ados, ils ont découvert Saint Julien en Born dans les Landes, avec la visite de Bordeaux et des bassins de lumières ainsi que le bassin d'Arcachon en pinasse.

Les activités au centre de loisirs ont aussi eu un franc succès auprès des enfants : sculpture sur béton cellulaire, création de savons, ateliers cuisine, roller, initiation quilles, sport dans les city-stades des deux communes...

Les enfants ont aussi eu l'occasion de se transformer en scientifiques pour réaliser des expériences avec l'intervention de l'association « les savants fous ».

Aussi plusieurs sorties ont fait la joie de petits et grands : accrobranche à Salles-Curan, journée au lac de Pont-de-Salars et au parc animalier de Pradinas.

Les mercredis

Une initiation à la guitare est proposée aux enfants en novembre et décembre en plus des activités habituelles du centre de loisirs.

En janvier et février 2021 il sera proposé du taekwondo.

Sorties jeunes

Plusieurs sorties ont été proposées aux jeunes de 12 à 17 ans : escape game, soirée au Laser Quest de Rodez, Bubblefoot, Pause guitare et un match de football au stadium de Toulouse.

Une réunion aura lieu en janvier 2021 avec les jeunes collégiens à partir de la 5^e, pour réfléchir au prochain séjour d'été. Leur implication les amène à faire des choix, prendre des initiatives, mener des actions d'autofinancement. Le but est qu'ils soient acteurs de leurs vacances.

Nous vous rappelons que Le centre de loisirs de Balsac « les Gastadous de l'USEP » accueille les enfants :

- tous les mercredis de 7h30 à 19h00,
- pendant les vacances scolaires (sauf les vacances de Noël) de 7h30 à 18h30. L'accueil se fait en alternance à l'école François Pons ou à l'école de Bruéjous.

Pour tout renseignement :

06 47 58 67 86 ou lesgastadoususep@gmail.com.

RÉTROSPECTIVE SUR La rentrée des associations « la vie continue »

En septembre, les visiteurs ont pu assister à des visites guidées et commentées du Prieuré du Sauvage. Ils ont pu également déguster des boissons moyenâgeuses et admirer une collection de plus de vingt maquettes de Pierre Douzich.



Dimanche 27 septembre a eu lieu le concert de musique classique organisé en collaboration avec « Musique d'été », les mélomanes ont pu écouter l'ensemble Affetti-Nostri qui a interprété des œuvres de Bach, Scarlatti, Couperin, Vivaldi, Zélenka, etc.



L'APAE de l'école Paul Cayla a repris du service uniquement le 24 septembre pour son Assemblée Générale et a été ravie d'accueillir 3 nouveaux parents dans ses rangs. Toute l'équipe va être inventive cette année pour remplacer, en raison des règles sanitaires, les manifestations initialement prévues.



Le club de krav-maga/ self-défense a repris ses cours à Druelle le 10 septembre 2020 tout en prenant soin d'adapter les entraînements dans le respect des règles de sécurité sanitaire.

Mardi 29 septembre, comédiennes, comédiens et techniciens de La Cazelle aux rires se sont enfin retrouvés (masqués) pour reprendre les répétitions de leur nouvelle pièce « Des secrets bien gardés », qu'ils espèrent présenter au public en mai 2021.



Le comité des fêtes de Druelle a dû annuler la fête votive du mois d'août à cause de la crise sanitaire. Les bénévoles se sont tout de même réunis à cette date. Ils espèrent que de nouveaux membres les rejoindront en 2021. Pour amener de la gaieté en cette fin d'année, ils ont tenu à installer les vaches emblématiques du rond-point du Bouldou.



La bibliothèque, gérée et animée par La Cazelle aux livres, a maintenu le lien avec ses abonnés avec la mise en place du drive pour tous !



Depuis 2019, le Rodez Roller Hockey propose aux enfants la possibilité de suivre des cours de rollers, sport aux multiples facettes qui vous offre une pratique très variée alliant dynamisme, accessibilité, plaisir de la glisse, performance, jeux, balades. Depuis la rentrée 2020, l'association propose aux enfants de pratiquer le roller hockey, un sport collectif en plein essor offrant un jeu spectaculaire, ludique qui se conjugue aussi bien au féminin qu'au masculin, privilégiant la finesse à la dureté physique.



Depuis le 10 septembre 2020, l'activité Fitness a repris à la salle des fêtes de Balsac avec Sandra, dans le respect des règles sanitaires. La taille de la salle permet d'appliquer la distanciation sociale.



Samedi 1^{er} août, Julien, Laurent, Nicolas, Norbert, Olivier et Pascal du Vélo Club Druelle Balsac ont parcouru les routes du Tour de France avec les cols de la Lusette et du Mont Aigoual.

Depuis le déconfinement, la vie reprend petit à petit son cours et La Druelloise retrouve ses sorties hebdomadaires dans les magnifiques chemins de la commune avec pour objectif : « courir ensemble pour le plaisir ».



Journée d'initiation au basket club Druelle.



Les Amis de Comencau ont tenu leur Assemblée Générale le 18 juillet. Faute de pouvoir l'organiser en avril comme habituellement, ils ont opté pour une Assemblée Générale, en plein air, à Comencau. Une expérience originale !



Développement de la féminisation au Druelle Football Club dans les catégories de jeunes avec la création d'une équipe U12 - U15 Féminine.

Le twirling est un sport qui se pratique tant en loisir qu'en compétition. C'est un mélange de danse, d'expression théâtrale, de gymnastique, le tout avec un bâton.



Le club de karaté Shotokai a repris pour les enfants les mercredis après-midi dès début septembre : 10 inscrits à la rentrée. Les enfants ont démarré plein d'entrain et de motivation en appliquant les gestes barrières indiqués par les 2 professeurs.



Culture et patrimoine

Point sur la bibliothèque

La bibliothèque de Druelle est née en 2007 à Ampiac à l'initiative de quelques bénévoles organisés en association « La Cazelle aux livres ».

Depuis, la bibliothèque n'a cessé de se développer : déménagement au Bouldou, nouveaux bénévoles et surtout nombre d'abonnés croissant chaque année.

Aujourd'hui ce sont 14 bénévoles qui participent quotidiennement au bon fonctionnement de la bibliothèque.

Leur temps est partagé selon plusieurs activités :

- Accueil du public les mercredis, jeudis après-midi et 1^{er} samedi du mois ;
- Réunion mensuelle d'organisation afin de préparer le planning des permanences et d'organiser la répartition des tâches ;
- Couverture et étiquetage des livres, classement, catalogage = saisie informatique des achats et des dons, réparation de livres, préparation des lectures aux classes, Relais d'Assistantes Maternelles (RAM) et crèche, sélection pour achats des ouvrages, rédaction du rapport d'activité annuel demandé par la Médiathèque Départementale de l'Aveyron (MDA), statistiques, etc... ;
- Formations à la MDA sur différents thèmes : gestion d'une bibliothèque, mise en réseau, pratiques culturelles des différents publics, réseaux sociaux, outils d'animation, nouveautés littéraires ;
- Accueil des classes de l'école de Druelle (hors ouverture au public) + prêts de livres ;
- Prêt de livres et animation au RAM et à la crèche tous les mois ;
- Prêt de livres au périscolaire, prêt et animations au Centre de Loisirs ;
- Organisation d'expositions dans les locaux, d'événements divers : cafés littéraires, dictée ouverte à tous, après-midi contes pour les enfants, etc... ;
- Coordination avec la MDA qui nous prête des ouvrages tous les 6 mois par l'intermédiaire du Bibliobus ou à la demande sur commande : gestion des commandes, des navettes mensuelles (livraison et retour de commandes), du renouvellement Bibliobus ;

Horaires d'ouverture :

- Mercredi de 15h00 à 18h30,
- Jeudi de 16h00 à 19h00,
- 1^{er} samedi du mois de 10h00 à 12h00.

Tarifs :

- 2 € pour les enfants jusqu'à 14 ans,
- 5 € pour les adultes et au dessus de 14 ans.

Prêts :

- 4 ouvrages pour les adultes, 6 ouvrages pour les enfants pour une durée d'un mois,
- Possibilité de réservation à l'accueil.

QUELQUES CHIFFRES

6 590 ouvrages en fonds propre de la bibliothèque dont plus de **3 700 ouvrages jeunesse**.

Environ **600 ouvrages** empruntés au bibliobus de la MDA.

250 abonnés dont **150 enfants** (- 14 ans)

9 764 emprunts en 2019 dont :

- **6 044** par les enfants,
- **2 811** par les adultes,
- **909** par les collectivités (classes, RAM, crèche, centre de loisirs).

Catalogue

Le catalogue complet des ouvrages de la bibliothèque est consultable par tous (abonnés ou pas) via le site internet de la mairie. Les abonnés peuvent aussi consulter la liste et la date de retour de leurs prêts en cours.

Si, parmi ces ouvrages, les abonnés ne trouvent pas celui qu'ils auraient souhaité, la bibliothèque peut en faire la demande à la MDA.

Projets

- Demande d'extension de la bibliothèque pour un meilleur service,
- Création d'un espace ludothèque sur place dans un premier temps,
- Recherche de nouveaux bénévoles.



La biodiversité SUR NOTRE TERRITOIRE

En 2020, la faune a eu un peu plus de liberté sur le territoire du fait des confinements. Ainsi, de nombreux spécimens ont pu être observés par les plus attentifs d'entre nous. Vous découvrirez au fil des bulletins à venir, la faune de notre commune, nombreuse et variée.

Le gibier

Depuis quelques semaines, les chasseurs ont repris leur activité de régulation des populations de gibier sur la commune. Leur mission est indispensable à une bonne maîtrise de la population des animaux sauvages. En effet, depuis 20 ans les effectifs de gibiers ont augmenté de 100% à 400% selon les espèces. Sur la commune, il y a principalement quatre espèces que l'on peut qualifier de gibier.

Le sanglier

Espèce sédentaire, le sanglier est fortement présent sur notre commune. Il est capable de s'adapter à nos activités humaines. Il vit en groupe dans des zones arborées disposant de points d'eau. Une laie peut être agressive en présence de ses marcassins. Il se laisse difficilement observer par l'homme, préférant plutôt être actif la nuit.

Il est omnivore et volontairement fouisseur. Son comportement alimentaire est la cause de sa nécessaire régulation car il cause de nombreux dégâts sur les cultures agricoles notamment au moment des semis et peu de temps avant les récoltes.



Le lièvre

Sur notre commune, c'est le lièvre d'Europe que nous pouvons observer. Il est originaire d'Eurasie occidentale, depuis l'ouest de la France jusqu'à l'Altai en Asie centrale. On peut l'observer dans des prairies aussi bien sèches ou humides ou des champs. Il est présent notamment là où sont cultivées des céréales d'hiver, qui lui fournissent une nourriture herbacée de qualité.

Les populations de lièvres ont connu une forte diminution entre 1960 et 1980. De nombreuses mesures ont été prises afin d'inverser la tendance.

Pour assurer le maintien d'une population correcte sur le territoire, un plan de chasse est prévu. Le nombre de lièvres prélevés est donc décidé en amont de la saison de chasse.

Le chevreuil

Le chevreuil est le plus petit des cervidés. Il vit dans des milieux variés comme les bois, les clairières mais aussi dans des champs.

Le chevreuil est très sélectif et recherche une alimentation riche et diversifiée. En milieu agricole, il se nourrit surtout de céréales d'hiver, colza, luzerne et betteraves. Le peu de dégâts qu'il commet fait que les chasseurs s'intéressent à sa prise, mais aussi à sa conservation. Il bénéficie en Aveyron de plans de tir quantitatifs.



Le faisan

Le faisan que nous pouvons voir sur les bords de route ou dans les prés de la commune sont des faisans de Colchide. Il vit dans tous les milieux situés à moins de 800 m d'altitude. Il se nourrit essentiellement de graines, d'insectes, de baies, de vers et de mollusques. Originaire d'Asie, il a été introduit en Europe. Sa population mondiale est suivie par les organismes de surveillance de la faune.

Cette espèce fait l'objet tous les ans de lâchers. Bien qu'il soit chassé, ces lâchers permettent de conserver en France une population correcte de faisan de Colchide. En outre, une réglementation (interdiction du tir, plan de chasse ou de gestion) accompagnant ou suivant une reconstitution de population est mise en place afin d'assurer son efficacité.



Environnement

Le 26 septembre 2020, la nouvelle commission environnement a organisé une matinée entretien des chemins. De nombreux bénévoles équipés de sécateurs, tronçonneuses, débroussailleuses ont répondu présents. Cette matinée s'est clôturée par un moment convivial. La mairie remercie chaleureusement tous les participants présents.

Suite à cette matinée nous avons pu constater un manque de balisage (trait jaune) et des panneaux de départ en mauvais état sur certains parcours. Un projet de re-balisage et de remplacement des panneaux est en cours.

La réussite de cette action, nous amènera à renouveler cette opération au printemps.

Pendant ce dernier confinement, un chemin communal a été rouvert par les habitants du secteur qui relie Lavernhe à Castan. Ce sentier surplombe la vallée de l'Aveyron avec une belle vue dégagée.

Dans l'attente d'un meilleur aménagement prévu, il faut toutefois ouvrir et fermer deux barrières au niveau d'une ferme côté Lavernhe. Bonne balade !



Nettoyage des chemins de rando



Chemin à Lavernhe « Avant »



Chemin à Lavernhe « Après »

En bref

Nouveaux services

Auto école : école de conduite Alexandre

Permanence, bureau et code de la route :

- Lundi de 18h00 à 20h00,
- Mercredi de 14h00 à 16h00,
- Samedi de 10h00 à 12h00.

CONTACT :

Tél. 05 65 47 96 01
Port. 06 45 31 90 79

Ostéopathe : M. Michaël LLORIA

Vous attend au Bouldou
sur rendez-vous
du lundi au vendredi
de 8h00 à 17h00.

CONTACT :

Tél. 01 45 14 74 90

Info résidence séniors

Les personnes désirant remplir un dossier d'inscription, et être ainsi positionnées sur la liste des demandeurs concernant les futurs logements locatifs de la résidence séniors, en cours de réalisation, doivent contacter la société POLYGONE à partir de l'été 2021.

Les logements seront disponibles à la location dès l'automne 2022. Les dossiers de demande ne sont valables qu'un an.

POLYGONE - 43, route d'Espalion - 12850 ONET-LE-CHÂTEAU - Tél. 05 65 77 00 18

Projet de centrale photovoltaïque

Depuis 2016, un projet de centrale photovoltaïque au sol d'une puissance de 5 MWc est mené sur le territoire de la commune de Druelle Balsac par la société VSB énergies nouvelles. Cette centrale permettra d'alimenter plus de 2300 habitants en électricité issue d'énergies renouvelables chaque année pendant au moins 20 ans.

Localisée sur l'ancienne carrière de Balsac, à proximité de l'aéroport de Rodez-Marcillac, le projet bénéficie d'un contexte favorable pour son implantation suite aux résultats des études faunistiques, floristiques, aéronautiques et paysagères réalisées par des bureaux d'études spécialisés et indépendants.

Ouverte au financement participatif, la centrale permettra également de générer des revenus pour les citoyens qui décident d'investir dans le projet. Une réunion sera prochainement organisée par le porteur du projet afin de vous renseigner à ce sujet.

Une enquête publique sera également réalisée en début d'année 2021 permettant à vous, citoyens de Druelle Balsac, de venir partager vos avis sur ce projet et son intégration dans le territoire.

Vous trouverez attaché à ce bulletin semestriel, un document d'information réalisé par VSB énergies nouvelles, vous permettant de vous informer sur l'état d'avancement du projet.

Contact : Jean-Sébastien BAL, Chargé de Développement VSB énergies nouvelles.
jeansebastien.bal@vsb-energies.fr

Votre avis nous intéresse !

Vous trouverez, joint à ce bulletin, un questionnaire afin que la nouvelle équipe municipale puisse mieux connaître vos habitudes et attentes en tant qu'habitant de la commune, en matière de vie associative, de lien social et intergénérationnel.

Merci de compléter un questionnaire par foyer - et non par habitant -, et de privilégier la réponse en ligne, sur le site de la mairie, pour faciliter le traitement des réponses, avant le 14 février 2021.

Pour celles et ceux qui ne peuvent pas répondre en ligne, vous pouvez directement compléter le questionnaire papier et le retourner soit à la mairie, soit dans la boîte à lettres de l' élu de votre secteur. D'avance, merci pour votre participation qui est essentielle.